



FÉDÉRATION
QUÉBÉCOISE DE
NATURISME

Fédération québécoise de naturisme

45e assemblée générale annuelle - Virtuelle avec Zoom

Procès-verbal - Dimanche 20 novembre 2022 à 13h30

Version anonymisée pour publication sur le site web. [Noms retirés pour anonymisation, seuls demeurent les personnes associées au c.a. ou dont les activités naturistes sont connues.]

Les personnes suivantes sont présentes :

[Version anonymisée]

1) Ouverture de l'assemblée à 13h30

L'accueil débute à 13h00. L'ouverture de l'assemblée est déclarée à 13h35. Jean-François Lapointe, président, souhaite la bienvenue et souligne que la fédération est un organisme sans but lucratif et que le conseil est redevable devant ses membres. Il ajoute que l'AGA est le temps pour examiner le travail passé du conseil, une place pour élire ses membres et que ce sera le temps pour les membres de s'exprimer. Il présente aussi le conseil sortant :

- Jean-François Lapointe, présidence
- Richard Ouellet, secrétariat
- Jean Desbiens, administrateur
- Sylvie Gingras, administratrice
- Joanne Duplain, vice-présidence, poste en élection
- Roger Audet, trésorerie, poste en élection
- Claude Raymond, administrateur, poste en élection

- Michel Vaïs, conseiller spécial
- Claude Boucher, Observateur GNM
- Personne 15, Coordonnateur JNQ

2) Nomination d'un président et d'un secrétaire d'assemblée

Président d'assemblée

Roger Audet propose Richard Ouellet. Richard Ouellet accepte sa candidature et est élu par acclamation.

Secrétaire d'assemblée

Jean-François Lapointe propose Sylvie Gingras, qui refuse. Roger Audet propose Jean Desbiens, qui accepte la candidature et est élu par acclamation.

3) **Constatation de la régularité de la convocation et vérification du quorum**

La convocation a été envoyée par courriel le 7 novembre, soit plus des 10 jours francs requis. Les membres constatent la régularité de la convocation.

Le quorum est constaté car il y a 28 membres en règle de présent, soit plus que les 10 requis.

4) **Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Le président d'assemblée fait lecture de l'ordre du jour. Roger Audet propose que le point 16 (Divers) reste ouvert. Jean-François Lapointe propose l'adoption de l'ordre du jour, appuyé par Roger Audet. L'ordre du jour est adopté à l'unanimité.

5) **Lecture et adoption du procès-verbal de l'AGA de 2021**

Les documents ont été fournis avec l'avis de convocation et les membres en avaient pris connaissance préalablement. Michel Vaïs demande que soit corrigé (supprimé) le « e » à « proposée » au point 2.

Personne 1, qui était présent lors de l'AGA de 2021, propose l'adoption du procès-verbal avec la correction précédente. Roger Audet appui. Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

6) **Affaires découlant du procès-verbal de l'AGA de 2021**

Jean-François Lapointe mentionne au point 10a, au sujet des offres d'adhésion, qu'elles ont été modifiées et que le système fonctionne bien et est bien rodé ;

Jean-François Lapointe mentionne au point 11c que Philippe Daoust a démissionné en cours de mandat et que Claude Raymond, qui avait terminé cinquième lors de l'élection, et été coopté et termine aujourd'hui son mandat ;

Jean-François Lapointe mentionne au point 13 le décès de Pierre Côté, dont on parle plus loin (point 12).

7) **Rapports**

A) **Présidence**

Jean-François Lapointe fait lecture de son texte :

Encore une belle année se termine pour notre organisme, celle de son 45ème anniversaire de fondation. Nous avons fêté cet anniversaire pendant notre festival au Centre naturiste L'Oasis à Terrebonne en août dernier.

Nous avons d'autres choses aussi à fêter cette année. C'est la première fois que tous les centres naturistes québécois sont affiliés à la fédération. Soit : La Pommerie, La vieille ferme, Centre naturiste DSA, Club naturiste Les loisirs air-soleil, Centre naturiste L'Oasis et les amis de la nature. C'est aussi la première fois qu'un centre naturiste fait adhérer tous ses saisonniers à notre fédération.

Ne vous inquiétez pas, votre conseil d'administration travaille très fort pour que tous les saisonniers du Québec deviennent membre de notre fédération, ce n'est que le début. Cette année, qui fût marquée par le retour à une vie un peu plus normale lors de nos

activités, nous a réchauffé le cœur et l'esprit avec de belles retrouvailles partout au Québec. Notre nombre de membres ne cesse d'augmenter et nos activités sont de plus en plus fréquentées par de nouveaux adeptes.

L'effervescence dans nos régions est la preuve qu'avec notre nouvelle vision, plus provinciale, nous sommes sur une belle voie vers un avenir plus radieux.

Avec la création de notre section d'affinité, Jeunes naturistes du Québec, la FQN tend à se rajeunir et acquérir de jeunes familles à travers la province. Nous commençons à en voir les effets positifs et la première activité de Yoga à Montréal commencera dès le 7 décembre. Plusieurs autres activités sont sur la table et vous seront présentées sous peu.

Le groupe informel non-affilié du Saguenay-Lac St-Jean, Les HurluberNus, tient des activités entre eux et participe aux activités de la FQN. Pour la première fois depuis plusieurs années, ils occupent la plage de pointe Taillon et ont même trouvé un autre site près de Normandin et tout ça en un peu moins de 2 ans de travail par les organisateurs. La FQN est présente et travaille en étroite collaboration avec eux. C'est là le sens même d'une fédération provinciale.

Le temps a passé beaucoup trop vite cette année mais à l'aide de nos rencontres ZOOM, nous avons pu tisser des liens à travers la province entre les membres et les centres naturistes et ainsi entendre les enjeux locaux du naturisme au Québec. L'idée de faire une rencontre stratégique pour positionner la fédération nous est venue et Ah, on vous en parlera plus tard!

Roger Audet, trésorier, a tenu les cordons de la bourse d'une main de maître pour faire en sorte que la fédération soit pérennisée pour encore longtemps.

Nous sommes en train de revoir l'ensemble des documents de la FQN que Jean Desbiens a numérisés pour en faciliter l'accès.

Le chemin par lequel la fédération a passé a été parsemé d'embûches à travers le temps mais fait en sorte qu'elle est rendue où elle est aujourd'hui avec des bases solides et prête à affronter l'avenir.

Je tiens à vous remercier tous et chacun d'être ici aujourd'hui mais aussi aux activités. La fédération ne serait pas là si vous n'y étiez pas. Merci de tout cœur.

B) Vice-présidente

Joanne Duplain rend compte de son travail de la dernière année. Joanne a épaulé le c.a. dans plusieurs dossiers d'importances, notamment la préparation du 18e Festival canadien FQN-FCN 2022 qui s'est tenu au centre naturiste l'Oasis à Terrebonne et dont elle nous présente diverses statistiques. À la suite de cette expérience, elle rédigera un pense-bête qui sera utile à la préparation du prochain festival. La vice-présidente a aussi joué le rôle d'ambassadrice auprès des centres naturistes du Québec lors de visites sur le terrain. Joanne Duplain termine son mandat cette année.

C) Trésorerie et adoption des états financiers

Roger Audet fait état de la situation financière de la Fédération qui est actuellement en bonne position. Un travail important a été fait afin de réduire les dépenses là où c'était possible de faire, notamment en ce qui a trait aux transactions bancaires. De plus, la FQN minimise les transactions en argent comptant afin d'assurer une meilleure traçabilité.

Personne 2 indique que selon lui les chiffres historiques présentés pour 2018 et 2019 ne seraient pas les bons. Personne 2 transmettra par courriel l'information au trésorier.

Personne 3 désire plus d'information sur la mention que le GNM n'a pas de compte bancaire au 30 août 2022. Joanne Duplain indique qu'une résolution pour les signataires du compte a été produite et que la démarche est en cours auprès de l'institution financière dont on attend le retour. Entretemps, la FQN gère les montants (actuellement 738\$) qui seront transférés au GNM lorsque le compte sera ouvert.

Jean-François Lapointe mentionne que le JNQ n'a pas de compte en raison de son mandat provincial.

Personne 4 veut savoir si la FQN est un OSBL car selon lui les Caisses Desjardins leur offriraient un compte sans frais. Jean-François Lapointe indique que la FQN est effectivement un OSBL, mais que ce type de compte n'est plus offert. Il mentionne aussi que maintenant nos frais sont de 2.95\$ par mois par compte alors qu'ils étaient de 15\$ auparavant.

Personne 5 demande si la FQN a regardé pour les banques virtuelles comme Tangerine (associé à la Banque de Nouvelle-Écosse) avec laquelle il a une bonne expérience. Il invite la Fédération à évaluer cette option l'an prochain. Jean-François Lapointe en profite pour expliquer l'historique de la relation avec la Caisse Desjardins qui date de l'installation de nos bureaux au Parc olympique.

Personne 2 demande des explications supplémentaires sur « Global Payment » et trouve que c'est beaucoup d'argent pour la boutique. Jean-François Lapointe explique que ce sont les frais pour la carte de crédit liés à la boutique en ligne. Ces frais ont augmenté en raison de la réduction des transactions en argent comptant. Cependant, selon Jean-François Lapointe, ces frais sont compétitifs.

Roger Audet propose l'adoption des états financiers, appuyé par Jean-François Lapointe. Adopté à l'unanimité.

D) Secrétariat

Richard Ouellet a appuyé sur le c.a. de diverses façons au cours de l'année, notamment par la rédaction de documents. Il a aussi participé comme bénévole lors du Salon Aventure Plein Air et du Festival avec la présentation d'un atelier sur la philatélie et la nudité ainsi que la préparation du rallye avec l'aide de Personne 6 et Personne 7, en plus d'organiser une session de Biodanza. Richard a aussi rédigé un article dans notre magazine pour rendre hommage à Pierre Côté. Richard est le responsable des sections de la fédération.

E) Administrateurs

Jean Desbiens résume sommairement ses activités, notamment : participation au Salon Aventure Plein Air et au Festival, numérisation des archives des procès-verbaux, production des cartes de membres et le transfert des archives papier (magazines naturistes) au centre de documentation situé à La Pommerie.

Sylvie Gingras mentionne qu'elle a participé au Salon Aventure Plein Air ainsi qu'au Festival où elle assurait la permanence au kiosque d'accueil de la FQN. Sylvie assure aussi une présence au local de la FQN lorsque requis.

Claude Raymond mentionne qu'il a participé au Salon Aventure Plein Air ainsi qu'au Festival. Il participe régulièrement aux rencontres du CA.

8) Ratification des actes des administrateurs pour l'exercice 2021-2022

Joanne Duplain explique la pratique de la ratification des actes des administrateurs des OSBL. Michel Vaïs propose la ratification des actes des administrateurs pour l'exercice 2021-2022, appuyé par Personne 1. Adopté à l'unanimité.

9) Rapport d'activités

A) Fédération québécoise de naturisme

Jean-François Lapointe explique que la FQN a organisé moins d'activités régionales car c'est le rôle des sections d'affinités, pour se consacrer aux activités à portée provinciale.

Ainsi, la FQN a :

- Participé au Salon Aventure Plein Air 2022, 26 et 27 mars, au Palais des congrès de Montréal;
- Organisé la Cabane à sucre, au Centre naturiste D.S.A.;
- Organisé le 18e Festival canadien de naturisme, 11 au 14 août, au Centre naturiste Oasis;
- Organisé les rencontres zoom du lundi soir à chaque semaine.

Michel Vaïs mentionne qu'il a reçu une relance des organisateurs du Salon Aventure Plein Air pour l'édition de 2023. Une discussion s'en suit sur la valeur d'une participation à ce genre d'événement sans qu'un consensus s'en dégage. Michel Vaïs va transmettre l'information au c.a. afin que celui-ci évalue la pertinence d'une nouvelle participation.

B) Groupe Naturiste de Québec (GNQ)

Richard Ouellet présente un sommaire des activités du GNQ. Celles-ci ont débuté plus tardivement à l'automne 2021 en raison de la pandémie, ce qui n'a pas empêché la réalisation d'une année record, avec :

- 5 activités de spa;
- 6 activités de piscine;
- 9 activités de yoga;
- Nouvelles activités de Biodanza, de yoga en plein air et autres activités d'été
- Nouvelle activité plein air dans Charlevoix avec kayak, randonnée...

Le GNQ a eu 442 présences à ses activités, comptant 157 membres FQN, 175 personnes différentes, dont trois familles avec enfants.

Ce qui fait le succès du GNQ selon Richard Ouellet, ce sont l'adhésion à quelques principes de base : l'inclusivité (pas de ratio homme/femme ciblé), la variété d'activité, l'écoute aux idées et suggestions des participants, une base d'activités régulières (jamais annulées), une équipe crédible, une expérience d'accueil agréable et un code d'éthique.

Michel Vaïs mentionne qu'un article sur le Biodanza serait intéressant pour le magazine.

C) Groupe Naturiste de Montréal (GNM)

Claude Boucher indique que les activités ont débuté lentement avec les quilles à l'automne 2021 en raison de la COVID. Par la suite, quelques activités ont eu lieu en mars et avril 2022 avant de faire relâche pour l'été. Actuellement, le GNM recherche de nouveaux endroits pour de nouvelles activités.

D) Jeunes Naturistes du Québec

En l'absence de Personne 15, Jean-François Lapointe fait rapport des faits saillants :

Personne 8 a cédé sa place par manque de temps à Personne 15 à titre de responsable du JNQ.

Le JNQ organise actuellement une session de yoga à Montréal et planifie des activités en province.

Jean-François Lapointe en profite pour indiquer que le Groupe Naturiste de l'Estrie cherche actuellement des endroits pour organiser des activités dans cette région.

10) Information sur les orientations et actions prioritaires de la FQN

Jean-François Lapointe présente les éléments amenant le c.a. à préciser ses orientations et les actions à prioriser suite à une discussion avec les centres naturistes, notamment avec l'Oasis. Dans un contexte où les ressources sont limitées (moyens financiers, mais aussi les ressources humaines, autant du c.a., que de bénévoles) la FQN doit concentrer ses actions pour une efficacité optimale. Une première rencontre du c.a. en ce sens a eu lieu à Drummondville le 23 octobre dernier.

Une discussion (campagne publicitaire, salons, tournée dans les centres...) s'ensuit qui démontre qu'un travail structuré doit être amorcé. Une rencontre à cet effet devrait être organisée en février ou mars 2023.

Michel Vaïs mentionne que par le passé, les Centres naturistes payaient pour le kiosque aux divers salons en raison de la visibilité que la fédération leur offrait.

11) Comité pour la mise à jour des règlements généraux

Jean-François Lapointe indique que les règlements généraux n'ont pas été mis à jour depuis 2012. Il informe l'assemblée qu'un comité sera créé afin de proposer une mise à jour qui sera présentée pour adoption lors d'une assemblée spéciale éventuelle.

A ce moment, la discussion revient sur le point précédent :

Sylvie Dorion du Centre naturiste Oasis souhaite que l'on cherche de nouveaux adeptes au naturisme.

Sylvie Gingras perçoit que, lors d'un salon, les gens craignent d'approcher le kiosque et le naturisme ouvertement.

Claude Raymond suggère de sortir du cadre du camping uniquement et normaliser le naturisme en général, peut-être à travers une campagne promotionnelle du style « un maillot, ça sert à quoi? »

Joanne Duplain rappelle l'invitation et la relance faite aux centres naturistes pour le Salon Aventure Plein Air qui n'avait pas eu de réponse. Roger Audet rappelle que la participation au Salon Aventure Plein Air s'est faite en un temps record de moins d'un mois.

12) Prix reconnaissance Pierre Côté

Jean-François Lapointe informe que Pierre Côté de la région de Québec est décédé l'an dernier après avoir beaucoup fait pour le naturisme dans sa région, mais aussi sur le plan provincial. La FQN a travaillé fort pour créer un prix reconnaissance à sa mémoire.

Jean-François Lapointe annonce que le premier récipiendaire du prix est Richard Ouellet et Personne 9 du GNQ. Le prix souligne leur implication depuis 8 ans à développer la pratique naturiste dans la région de Québec ainsi qu'au niveau provincial.

Ému, Richard Ouellet remercie la FQN.

13) Élections

Jean-François Lapointe indique que 3 postes sont à combler, soit ceux de :

- Joanne Duplain
- Roger Audet
- Claude Raymond

Nomination d'un président d'élection

Jean-François Lapointe propose Jean Desbiens qui s'occupe du vote électronique, appuyé par Roger Audet. Jean Desbiens accepte.

Élection des administrateurs

- Jean-François Lapointe propose Joanne Duplain, qui refuse la nomination;
- Roger Audet propose Gabriel Leblanc, qui accepte la nomination;
- Jean-François Lapointe propose Claude Raymond, qui accepte la nomination;
- Roger Audet se propose;
- Joanne Duplain propose Personne 10, qui refuse la nomination;
- Jean-François Lapointe propose Personne 11, qui refuse la nomination;
- Jean-François Lapointe propose Personne 12, qui refuse la nomination;
- Personne 1 propose Personne 3, qui refuse la nomination;
- Jean-François Lapointe propose Personne 13, qui refuse la nomination;
- Joanne Duplain propose Personne 14, qui refuse la nomination;
- Jean Desbiens propose Sylvie Dorion, qui refuse la nomination;

Gabriel Leblanc, Claude Raymond et Roger Audet sont élus par acclamation.

14) Présentation du nouveau conseil d'administration

Jean-François Lapointe présente le nouveau conseil d'administration :

- Jean-François Lapointe, présidence
- Gabriel Leblanc, vice-présidence
- Roger Audet, trésorerie
- Jean Desbiens, secrétariat
- Sylvie Gingras, administratrice

- Richard Ouellet, administrateur
- Claude Raymond, administrateur

15) Suggestions venant de l'assemblée sur l'orientation future de la Fédération et de ses sections d'affinités

Gabriel Leblanc et Personne 5 suggèrent de développer quelque chose dans la région de Trois-Rivières afin d'attirer des participants des régions de Montréal et de Québec.

Joanne Duplain et Claude Raymond proposent de faire des journées FQN dans chacun des centres naturistes du Québec. Personne 5 propose d'organiser un tournoi de pétanque dans un centre naturiste. Richard Ouellet suggère d'offrir des activités estivales dans les centres naturistes, tel le Biodanza.

Jean Desbiens suggère d'organiser des activités conjointement avec d'autres fédérations comme des randonnées avec Rando Québec ou du parachutisme, de la plongée sous-marine ou du canot.

Sylvie Gingras observe que peu de gens connaissent la FQN dans les centres naturistes, ce que corrobore Richard Ouellet. Claude Boucher suggère de faire connaître la FQN dans les centres naturistes.

Personne 2 suggère de mettre à jour le site web de la FQN de manière plus fréquente et de s'assurer d'une grande qualité dans nos communications. On peut le contacter en privé quant à quelques corrections possibles.

Sylvie Dorion suggère de se faire inviter à des émissions de télévision afin de faire connaître le naturisme.

Jean-François Lapointe suggère de créer des podcasts, un peu comme « The naturist living show ». Il mentionne qu'il a participé à quatre lignes ouvertes durant l'été, en plus d'animer nos médias sociaux.

16) Divers

Aucun point à traiter.

17) Levée de l'assemblée

Joanne Duplain propose la levée de l'assemblée, appuyé par Personne 12. L'assemblée est levée à 16h20.